

Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 16. Januar 2024

Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 16. Januar 2024 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst.

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es sind die Gesuche von 59 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Zu Beginn der Sitzung befasste sich der Bürgerrat mit der Kleinen Anfrage «Gewährleistung der Cyber-Sicherheit der Bürgergemeinde der Stadt Basel» von FDP-Parlamentsmitglied Walter Brack. Der Bürgerrat wird die Anfrage in der dafür vorgesehenen Frist beantworten.

Zudem wurde der Auftrag der Mitte-Parlamentsmitglieder Cordula Lötscher und Marina Schai zur «Einführung des Stimmrechtsalters 16 für die Bürgergemeinde der Stadt Basel» diskutiert. Über diesen Vorstoss wird in der kommenden Bürgergemeinderatssitzung vom 19. März 2024 beschlossen; bei einer Annahme würde er zur Berichterstattung an den Bürgerrat überwiesen.

Des Weiteren beschäftigte sich der Bürgerrat mit dem Projekt «Waldpädagogik/Integration», für das seit 2018 eine Fördervereinbarung zwischen der Bürgergemeinde und der Christoph Merian Stiftung (CMS) besteht. Das erfolgreiche Projekt mit dem Zentrum für Brückenangebote, das junge Leute, die neu in die Schweiz eingereist sind, mit dem Hardwald vertraut macht, soll ab August 2024 für weitere zwei Schuljahre (2024/2025 und 2025/2026) mit CHF 12'000 pro Jahr fortgesetzt werden. Der Bürgerrat wird dazu der Stiftungskommission der CMS einen entsprechenden Antrag unterbreiten.

Wie in jeder Sitzung kam dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der Christoph Merian Stiftung eine wichtige Rolle zu.

Unter Varia kamen u. a. die Entschädigungen der Bürgerratsmitglieder sowie die Politik- und Medienbeobachtung innerhalb der Bürgergemeinde zur Sprache.

*Für weitere Auskünfte steht Patrick Hafner, Präsident des Bürgerrats, zur Verfügung:
076 381 96 60.*